

JESÚS DE LA MORENA
PABLO MUÑOZ

EL PATIO TRASERO DE ETA

La estrategia policial que demostró que la organización terrorista no estaba compuesta solo por comandos asesinos



ALMUZARA

El patio trasero de ETA

Un relato detallado de las investigaciones que dismantelaron las estructuras logísticas y financieras de ETA. • Testimonios exclusivos de agentes de policía y miembros de la judicatura que participaron en la lucha antiterrorista. • Análisis de las estrategias empleadas para identificar y neutralizar las células de apoyo a la organización.

ETA no se reducía a las pistolas. Ese enfoque de la lucha contra el terrorismo, hoy indiscutible, no estaba tan claro en 1996 y, sin embargo, fue decisivo para colapsar y bloquear el entramado etarra, que hasta entonces le servía de apoyo y regeneración constante. Un puñado de policías de la Comisaría General de Información (organismos centrales y brigadas del País Vasco y Navarra) pusieron en marcha esa estrategia junto al magistrado Baltasar Garzón y al fiscal Enrique Molina, ambos de la Audiencia Nacional.

Esta es la crónica de aquellos años en los que, partiendo del «patio trasero» se llegó a golpear la cabeza y la columna vertebral de la organización como nunca hasta entonces. Este trabajo, junto al de la Guardia Civil, el CNI, todos los gobiernos, las víctimas y la sociedad en su conjunto, lograron la derrota final del terror.

El patio trasero de ETA ofrece una mirada profunda y exhaustiva sobre la lucha antiterrorista en España, centrandose su análisis en los esfuerzos menos conocidos pero cruciales que llevaron a la derrota de la organización terrorista. Más allá de las acciones armadas, este libro revela cómo una estrategia integral y coordinada, iniciada en 1996 por un equipo comprometido de policías, magistrados y fiscales, logró dismantelar el entramado de apoyo que mantenía viva a la organización. Con una investigación minuciosa y testimonios inéditos, los autores desentrañan los entresijos de una operación que transformó la lucha contra el terrorismo, narrando la colaboración entre cuerpos de seguridad y judiciales que, junto al esfuerzo incansable de la Guardia Civil y el CNI, fue pieza clave en el proceso que culminó en la desaparición de ETA.

» Pablo Muñoz & Jesús de la Morena

SOCIEDAD ACTUAL • Sociedad actual • Editorial Almuzara

Pablo Muñoz López (Madrid, 1965) es periodista de ABC desde 1990, donde ha sido, sucesivamente, redactor de Sucesos y jefe de Sección de Sociedad y Nacional. Diplomado en Altos Estudios de la Defensa del CESEDEN, es colaborador fijo de los programas La Tarde y La Linterna de la Cadena Cope, La Hora de La 1 de TVE y Espejo Público de Antena 3. Ha sido condecorado con la medalla de plata al Mérito Social Penitenciario y la Cruz al Mérito Policial con distintivo blanco, y es Premio de la Fundación Policía en la modalidad de periodismo escrito. Junto con Cruz Morcillo escribió el libro Palabra de Vor. Las mafias rusas en España, con el que obtuvo el Premio Rodolfo Walsh de la Semana Negra de Gijón; también Cómo luché contra ETA junto a Antonio Sala (Almuzara), y El crimen de la peregrina. Además, es documentalista de la película La Infiltrada, que relata la penetración de una policía en el comando Donosti de ETA a finales de los 90.

Jesús de la Morena Bustillo (Madrid, 1953) ingresó en 1975 en el entonces Cuerpo General de Policía. Ascendió a inspector jefe en 1989 y a comisario en 1993. Su trayectoria profesional abarca 19 años en labores de investigación, análisis y planificación en el área de Policía Judicial. Coincidiendo con su ascenso a comisario, se encargó de desarrollar la novedosa Unidad Central de Inteligencia en el área de Información. En 1996 fue nombrado comisario general de Información, puesto que ocupó hasta 2004, cuando pasó a la segunda actividad y comenzó a trabajar en el ámbito de la empresa privada. Es licenciado en Derecho y ha cursado el Programa de Alta Dirección en el IESE. Está en posesión de numerosas condecoraciones, tanto de las Fuerzas de Seguridad como civiles.



9788410523371

Thema: JPWL; JPWS
978-84-10523-37-1
304 páginas, ilustrado
Rústica con solapas
15 x 24 x 1.9 cm · 420 g
PVP: 21.95 €